



Circulaire n° 6377

du 28/09/2017

« The Invisible City [Kakuma] » : Invitation à la projection et au débat autour du film pour les élèves de l'enseignement secondaire.

Réseaux et niveaux concernés

- Fédération Wallonie-Bruxelles
- Libre subventionné
 - libre confessionnel
 - libre non confessionnel
- Officiel subventionné
 - Niveau : fondamental, ordinaire et spécialisé

Type de circulaire

- Circulaire administrative
- Circulaire informative

Période de validité

- jusqu'au 18 octobre 2017

Documents à renvoyer

- Non

Mot-clé :

Education à la citoyenneté – Interculturalité – Accueil des Réfugiés

Destinataires de la circulaire

- À Madame la Ministre, Présidente de la Commission communautaire française chargée de l'Enseignement;
- À Madame et Messieurs les Gouverneurs ;
- À Mesdames et Messieurs les Bourgmestres et Echevins de l'Instruction publique ;
- Aux Pouvoirs de tutelle des Communes ;
- Aux Directions et Pouvoirs organisateurs des écoles secondaires ordinaires et spécialisées organisées ou subventionnées par la Fédération Wallonie-Bruxelles ;
- Aux Organes de représentation et de coordination des Pouvoirs organisateurs.

Pour information :

- Au Service général de l'Inspection ;
- Aux Centres PMS ;
- Aux Associations de Parents.

Signataire

Ministre / Administration : **Madame Marie-Martine SCHYNS, Ministre de l'Education et des Bâtiments scolaires**

Personne de contact - Inscription

Céline BOECKAERT +32 486 56 96 50 celine@timescapes.be

Nombre de pages : 3

Madame la Directrice, Madame la Préfète,
Monsieur le Directeur, Monsieur le Préfet,

Afin de vous proposer des actions visant à impulser une dynamique d'activités encourageant le développement du vivre ensemble, du dialogue interculturel et d'attitudes renforçant le sens collectif, je vous invite à prendre connaissance de l'initiative suivante.

En collaboration avec plusieurs cinémas de Wallonie et Bruxelles, et avec l'aide de l'asbl Zapomatik, les élèves de l'enseignement secondaire sont invités à assister gratuitement à la projection du film « *The Invisible City [Kakuma]* » suivie d'un débat avec le réalisateur.

Ce film, réalisé par Lieven CORTHOOTS, explore la vie à Kakuma. La projection dure 1h 14 et sera suivie d'une animation-débat avec le réalisateur.

Résumé :

Comment construit-on sa vie dans un endroit que l'on appelle « nulle part » ? Kakuma (littéralement « Nulle Part ») est un camp kényan installé au milieu du désert. Il existe depuis 20 ans et s'est agrandi pour devenir une ville de 200.000 habitants. Parmi eux, beaucoup d'enfants sans parents. Lieven Corthouts s'y est installé, y a travaillé dans une boutique de téléphonie et y a filmé ses amis. Contre toute attente, les enfants du camp saisissent la moindre opportunité pour se construire une nouvelle vie et un avenir au sein du camp. Cependant, Kakuma peut-il offrir un vrai avenir ? Ou le camp n'est-il qu'un lieu de transit où la seule vraie option est d'entamer un périlleux périple vers l'Europe ? le réalisateur montre ce dont les enfants de Kakuma sont capables, tout en mettant à nu les vrais mécanismes des camps de réfugiés actuels.

Ci-dessous, le tableau reprend les dates et lieux disponibles :

Bruxelles - Galeries	Galerie de la Reine 26 à 1000 Bruxelles Laurent VANWAMBEKE : laurent@galleries.be	vendredi 29 septembre: 10h en présence du réalisateur (Il reste encore 100 places disponibles)
Charleroi Quai 10/ Le Parc	Rue de Montigny 58 à 6000 Charleroi Charlotte VANDRIESSCHE : charlotte.animation@quai10.be	Jeudi 5 octobre: 9h Vendredi 6 octobre: 9h En présence du réalisateur
Tournai - Maison de la culture	Imagix Tournai Boulevard Delwart 60 à 7500 Tournai Valentin HUVENNE : valentin_huvenne@maisoncultu retournai.com	Jeudi 12 octobre : 9h30, 13h Vendredi 13 octobre : 9h30, 13h En présence du réalisateur uniquement les 12 et 13/10 Lundi 16 octobre : 9h30, 13h Mardi 17 octobre : 9h30, 13h Mercredi 18 octobre : 9h30

Les élèves sont invités à arriver **au moins 15 minutes avant le début** de la séance.

Les places étant limitées, je vous invite à vous inscrire rapidement auprès des personnes référencées pour chaque lieu.

Vous trouverez toutes les informations sur le film et son contenu sur le site :
www.theinvisiblecitykakuma.com

En espérant que l'initiative proposée suscite votre intérêt, je vous souhaite un excellent succès dans cette démarche.

La Ministre de l'Education,

Marie-Martine SCHYNS